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我的脑海中。

由于我九三社内职务，我当选为郑州

市第九届，全国第八届、第九届人大代

表。八届人大期间，黄河系统只有我一个

代表，为反映治理黄河大事，每年人大开

会前，我都奔走在黄委驻郑州各局院间广

泛收集意见，在全国人大两届会上共提议

案17项，建议120项。由于议案多，八届

三次会议时，《河南日报》进行了报道。

1996年正是黄河频繁断流的一年，我写出

了必须实施黄河水资源统一管理的议案约

5000字，并在李岚清副总理参加的小组会

上争取作了发言，多家报纸进行了报道。

九届四次会议上，我提出呼吁全社会节约

用水的建议，《河南日报》刊登了建议摘

要。人大会议期间利用各种机会宣传黄

河，反映问题。

八届五次会议时，在李鹏总理参加的

河南团会上，我不失时机地争取到反映黄

河治理问题的发言，当天中央台晚间新闻

进行了报道。我十分重视人大视察，任职

期间未缺席过一次。除每年例行视察外，

1996年参加了由全国人大组织历时10天的

南水北调中线工程考察组，1998年参加了

由河南省人大组织的省内在建大项目视

察。每年的人大会议精神，我都认真准备

向群众传达。为了使群众更多地了解到大

会情况，会议期间我认真学习文件，倾听

代表发言，及时归类总结。记得八届五次

会议时，当天下午闭幕即离京，我利用星

期天赶写出最后传达材料，在不同范围内

传达了8次。其中为黄委会离退休老干部

的传达使我深受感动，整整两小时，老同

志们都一直在认真听讲。我曾对同志们表

示，只要有人听传达，不管多少人，只要

打电话通知我就行了。

对反映意见的群众，我热情接待并及

时将材料整理后转交。郑州某厂倒闭多

年，养老及医疗保险问题均未解决，经反

映后很快得到解决。一名儿童因医疗事故

死亡，经多次反映后得到了赔偿。反映问

题的同时，我也注意对来访者做一些思想

工作。河南镇平县一位农民常年上访，还

专程来郑州找我面谈。当了解到他家经济

十分困难时，我劝他要以务农为主先把家

庭生活安排好，他接受了我的劝告。回顾

做人大代表时的历程，最难忘的是让我反

映意见的群众，他们的无奈，他们的信

任，他们的期盼，这些都给我留下了终生

抹不去的印象。虽然我努力地去做了，但

作用太小，对他们我深感愧疚。

母校已走过了百年历程，我离别母校

也已50年，母校对我栽培的恩情、清华园

留给我的最美好的回忆，我将永记心间。

清华，我为您骄傲，为您自豪！

2011年6月1日

值年园地

七律·敬贺母校百年华诞

○李奠国（1952土木）

百年忧患虑兴亡，

灯下群贤鬓染霜。

鬼斧神工琢碧玉，

风吹雨打育栋梁。

闻钟激越励壮志，

赤子倾情酬自强。

北斗凌空来定向，

复兴路上写辉煌。


